
1

Protokoll
der Sitzung des Fachschaftsrates Wirtschaftswissenschaft
am 4. Dezember 2018 an der Fernuniversität – Gebäude 3, Raum B 206
beschlossen am: 26.01.2019

Anwesende Mitglieder und Ersatzmitglieder: Dietmar Knoll, Sascha Dühmke, Werner
Rolvering (bis 11:10 Uhr), Edmund Piniarski (bis 16 Uhr), Nadine Mayer, Manuel Gabel, Jens
Kopatsch (ab 12:30), Tim Kölling (ab 14 Uhr).

Entschuldigte Mitglieder: Adam Ernst, Fabian Maryanowski, Bernd Huneke.

Sitzungsdauer: 11:00 Uhr – 17:00 Uhr

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Sascha Dühmke eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die
Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Beschluss über die Tagesordnung

Die versendete Tagesordnung wird mit folgenden Änderungen einstimmig beschlossen:

TOP 8 B: Abschluss des Weihnachtsempfangs 2017 wird hinzugefügt.

TOP 3: Beschluss über das Protokoll der Sitzung vom 06.10.2018

Der Beschluss des Protokolls der Sitzung vom 6. Oktober 2018 wird vertagt.

TOP 4: Wahlen

Entfällt.

TOP 5: Anträge

a) vertagt.

b) vertagt.

c) Einführung des Börsenspiels an Europas größter Universität.

Es wurden 8 Anbieter angefragt. Wir haben eine Rückmeldung von dem Anbieter Ariva.de AG
(kurz: Ariva) bekommen. Ariva ist ein Anbieter, der Börsendaten und Analysen zur Verfügung
stellt.

Der für unseren Fall optimale Zeitraum für das Börsenspiel wäre 3 Monate.
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Bei dem Projekt würde uns der Lehrstuhl für Betriebswirtschaftslehre insb. Bank- und
Finanzwirtschaft unterstützen.

Unter den Gewinnerinnen und Gewinnern sollen Preise ausgelost werden. Dafür werden
Sponsoren gesucht.

Die Mitglieder des Fachschaftsrates unterstützen das Projekt des Börsenspiels und bitten
Sascha Dühmke um weitere Bearbeitung.

Dies wird einstimmig beschlossen.

Update (nach einem Telefonat mit Ariva): Wir bekommen bis Mitte Dezember eine
Rückmeldung,  bis  wann  sie  das  Spiel  für  uns  einrichten  können.  Ziel  wäre  es,  ein
wiederkehrendes Spiel aufzubauen.

Der Login ist über die Fernuni-Emailadresse möglich.

Jedes Mitglied sollte sich bei dem Anbieter registrieren, um das System kennen zu lernen.

d) Prüfung der Gründung eines akademischen Börsenvereins an der Fernuni Hagen.

Wurde auf der SP-Sitzung an den AStA überwiesen.

e) Einführung einer FB „WiWi Marktplatz“

Nach einer Diskussion zu diesem Thema entsteht folgendes Meinungsbild: Die
Onlineumgebung für WiWis und die WhatsApp-Gruppen sind dynamisch. Wir müssen dort
zurzeit nicht als Moderator auftreten.

f) Einrichtung eines Webspace für den Fachschaftrat WiWi.

Sascha Dühmke stellt die Idee vor. Es soll dazu beitragen, dass wir eine bessere
Wissensdokumentation haben.

Diese Idee wird diskutiert. Sascha Dühmke wird dieses Thema im AStA Büro anfragen und den
Fachschaftsrat auf der nächsten Sitzung informieren.

TOP 6: Auswertung der Feedbackbögen Oktober 2017 bis September 2018

Vertagt.

TOP 7: Überarbeitung Feedbackbögen bzw. Feedback-APP

Vertagt.

TOP 8: Vorbereitung des Weihnachtsempfangs 2018

Der Weihnachtsempfang wird mit der durch Dietmar Knoll ausgehändigten Vorlage
besprochen.
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Die Kosten für den Empfang liegen bei circa 1.500 €.

Dies wird einstimmig beschlossen.

TOP 8 B: Abschluss des Weihnachtsempfangs 2017

Auslagen Jutta-Ferber-Gajke: Folgenden Hinweis soll Jutta Ferber-Gajke erhalten: Bitte einen
besseren Eigenbeleg einreichen. Dietmar Knoll wird sie informieren.

Auslagen Dietmar Knoll: Diese können erstattet werden.

Dies wird bei einer Enthaltung beschlossen.

TOP 9: Kassenbericht durch den Mittelverwalter

Im letzten Monat hatten wir erhöhte Ausgaben (rund 11.000 €). Bei gleichbleibenden
Ausgaben würden wir unser Jahresbudget bis Juni 2019 ausschöpfen. Daher sollten wir auf
unsere Ausgaben in den kommenden Monaten achten.

Zudem gab es wegen abgesagter Seminare einige Stornogebühren.

TOP 10: Beteiligung am AStA-Newsletter durch den FSR WiWi

Nach einer kurzen Diskussion zu diesem Thema entsteht folgendes Meinungsbild: Wenn ein
Newsletter eingeführt wird, beteiligen wir uns gern.

TOP 11: Teilnahme BuFak 2019 in Paderborn

Wir sollten mit drei Personen an der Veranstaltung teilnehmen.

Dies wird einstimmig beschlossen.

Bernd Huneke soll die Informationen und Anmeldefristen per Mail senden und abstimmen,
wer an der Veranstaltung teilnimmt.

Zudem sollten wir auf der kommenden Sitzung besprechen, ob und welche Anträge zur BuFak
durch uns eingebracht werden sollten.

TOP 12: nichtöffentlich

TOP 13: Sachstand Erstsemester-Broschüre, Probedruck

Vertagt.

TOP 14: Informationen zur Verwendung von Trello durch den FSR WiWi

Vertagt.
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TOP 15: Verwendung eines Pads für die Erstellung der Protokolle des FSR

Es wird vereinbart, dass die Protokollführung vorerst unverändert fortgeführt wird.

Es wäre zudem wünschenswert, dass zwecks Transparenz die Protokolle zeitnah an die
Mitglieder versendet werden.

TOP 16: Sachstand neue Homepage des FSR WiWi

Der Ansprechpartner für die Erstellung der neuen Homepage konnte zu dieser Sitzung
kurzfristig leider nicht erreicht werden.

Top 17: Zusammenarbeit mit externen Verbänden

Die Fragen rund um die Zusammenarbeit mit externen Verbänden wurden an den AStA
verwiesen. Zur heutigen Sitzung sind krankheitsbedingt keine weiteren Informationen
verfügbar.

TOP 18: Unterstützung stud. Initiativen

Vertagt.

TOP 19: Bericht Öffentlichkeitsarbeit

Vertagt.

TOP 20: Berichte aus den Gremien

Bericht zur Berufungskommission für den Lehrstuhl für Makroökonomie:

Die Auswahl an Lehrstuhlanwärterinnen und Lehrstuhlanwärtern wurde getroffen. Die
Probevorlesungen finden noch im Dezember statt.

Die Berufungskommission zum Lehrstuhl Produktion und Logistik:

Alexander Stirzel hat einen Bericht aus studentischer Sicht erstellt.

TOP 21: Termine

Sascha Dühmke und Bernd Huneke erstellen eine Doodle-Umfrage für den nächsten Termin
für Ende Januar oder Anfang-Mitte Februar.

TOP 22: Verschiedenes

Sascha Dühmke und Dietmar Knoll haben wegen einer Lern-App angefragt.

Sascha Dühmke empfiehlt jemanden für die Prüfungskommission zu nominieren.

Sascha Dühmke bedankt sich für die Zusammenarbeit und schließt die Sitzung um 17:00 Uhr.
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Sascha Dühmke

Sitzungsleitung

Dietmar Knoll

Protokollant


